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Abstract (en)
1. Process for obtaining a floor cloth having improved properties of slidability, constituted by a textile support and three-dimensionally superelevated
patterns, characterized in that it consists in : 1) depositing by printing on a textile support a thixotrope polymeric composition (liquid or pastry, with
non-newtonian viscosity) containing at least one agent capable of expanding under the action of heat and/or of catalysts ; 2) subjecting the support
thus printed to a heat treatment in order to create three-dimensionally superelevated patterns.

Abstract (fr)
L'invention concerne l'obtention d'une serpillière ayant des propriétés de glissabilité améliorées. Cette serpillière constituée d'un support textile et
de motifs tridimensionnels en relief est obtenue par le procédé qui consiste : 1) à déposer par impression sur un support textile une composition
polymérique tixotrope (liquide ou pâteuse, à viscosité non newtonnienne) contenant au moins un agenet susceptible de s'expanser sous l'action de
la chaleur et/ ou de catalyseurs ; 2) à soumettre le support ainsi imprimé à un traitement thermique pour créer des motifs tridimensionnels en relief.
La serpillière selon l'invention (courbes 4 à 11) possède des caractéristiques de glissabilité nettement améliorées par rapport aux serpillières en
nontissé de l'art antérieur (courbes 2 et 3).
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